

ひめじ市民法律事務所

市民法律だより

暑中お見舞い申し上げます。

夏は光のコントラスト。

初夏の朝、市役所そばの運河公園を散歩し、くすのきの小径に差し掛かると、林の中をそよぐ風が爽やかに吹き抜けます。右手には三左衛門堀橋が朱色に映え、橋がかかる外堀川の水面ではヒシの浮き草と対岸の緑が光にまぶしく輝きます。公園にさりげなく植わっているヤマモモが完熟の季節を迎え、実をとると手の中に甘酸っぱい香りが広がります。

やっぱり夏もいいですね。

事務所は今年から新進の吉谷弁護士を迎え、活動にも僅かに広がりが出てきました。事務所の研修では法律業務だけでなく、TPPなど時事問題の学習・討論も始めています。暑い中ですが、日々精進して参りましょう。

2012年盛夏
所員一同



発行責任者

〒670-0952 姫路市南条10-4

ひめじ市民法律事務所

所長 弁護士 平田元秀

弁護士 吉谷健一

電話 079-282-0430

FAX 079-282-0433

<http://himejishimin.com/>

事務所営業時間

月～金 午前9時30分

～午後6時

土曜日 午前9時30分～12時

コンテンツ

暑中見舞い	1
弁護士の小話	2
新スタッフ紹介	3
弁護士のよもやま話	4
スタッフの…	5
事務所行事	
「スキー」と「花見」	5
姫路のおいしいお店	6
ホームページのご紹介	6
編集後記	6

マルコム・グラッドウェル「THE TIPPING POINT」を読んで

弁護士 平田元秀

【ティッピング・ポイント】THE TIPPING POINT

あるアイディアや流行もしくは社会的行動が、敷居を超えて一気に流れ出し、野火のように広がる劇的瞬間のこと

今年の春、日弁連の会長選挙が行われました。

東京・大阪の大派閥が推す候補か、地方の弁護士会で概ねダブルスコアで支持されてきた現職会長の宇都宮健児候補か、の争いでした。

根っこにある争点は、「2000年司法改革の失敗をどのような方向で立て直すか」でした。前者は、司法改革を推進してきた勢力に推され、弁護士人口激増・法科大学院濫立の弊害に鑑み、政府の関連省庁や法科大学院関係者とよく話し合い、改めるべきところを改めようという方向でした。後者は、司法に自由競争原理を持ち込む司法改革の基本設計そのものが誤りだったと考える多くの弁護士の見識を背景にして、弁護士会と大学と市民の中から幅広い運動を組織し、その力を得て政府とマスコミを動かす組織的な活動により問題を開こうとしていました。

私は、後者の立場でした。応援しましたが、選挙、再投票、再選挙の結果、惜敗しました。宇都宮候補は、2年前の選挙では、地方の弁護士会で圧倒的に支持され、さらに、東京・大阪の厚い派閥の壁も壊して会長に当選したのです。でも、今回は、選挙期間中を通じて、そうした「風」が起こせなかつた実感があります。

私がこの選挙中に読み続けていたのが、マルコム・グラッドウェルの巻頭書。和訳書は「急に売れ始めるにはワケがある」。実にビジネス書っぽい名前ですが、良い本です。

著者の言う、ティッピング・ポイントというのは、ブレイク・ポイントと言い換えることもできます。「ワイルドだろう」の「スギちゃん」がブレイクしましたが、そんなブレイクの始まる瞬



間に着目し、それが生まれるときの特徴を解き明かすというのが、この本の目的です。以下、著書の語るところを私なりに抜粋して意訳してみます。

流行などのブレイク現象には3つの特徴があり、それは、まず、感染的に広まるということ、次に、小さな変化が大きな結果をもたらしているということ、そして、これら二つの事柄が徐々にではなく劇的に生じるということです。

そして、こうした爆発的な感染・臨界点をもたらす要因には、著者が「少数者の法則」、「粘りの要素」、「背景の力」と呼ぶ3つのものがあります。

「少数者の法則」というのは、社会的な伝染は、「一握りの抜きんでた例外的な人々」の努力によって広まっていくものだということです。具体的には、いかに社交的か、いかに活動的か、いかに知識があるか、いかに仲間内で影響力があるかというような事柄で抜きん出ている人々です。流行のきざしを捉えた一部の例外的な人々は、自分の人脈、勢力、熱狂、そして個性を通じて次から次へと伝えていく。そのような伝染の核となる抜きんでた人々を、著者は、「媒介者(コネクター)」「通人(メイブン)」「セールスマント」と呼んで特徴付けています。

このうち、「コネクター」とは、友人や知人を作る並外れたコツを体得している一握りの人。私たちは、自分で思っている以上にこの種の人間を頼りにして生きています。アイデアの口コミ伝染は、その連鎖のどこかで、コネクターの口を経たときに突如として始まります。

これに対して、「メイブン」とは、その事柄に通じた情報専門家で、ただ人の役に立ちたいという理由でその情報を提供して回る類の人々です。利害を離れた個性的で専門的な意見には居住まいを正し

て傾聴するだけの何かがあり、そこには強い感染力があります。

3つめの「サラリーマン」とは、説得する技術を持った人。その人の話は、話の内容とは全く異なる部分で説得力があるように思える。何かを語るときに、有権者が反射的に身構えるような明確な言葉によるメッセージではなく、それよりも遙かに巧妙で油断のならないメッセージを発することができる人のことを著者は「セールスマン」と呼んでいます。

次に、著者は「粘りの要素」について、ある社会的なメッセージがより感染性の強いものになるのは、メッセージに、頭にこびりついて離れなくなるという特徴があるからだといいます。人に勧めたいイベントは、イベント名と内容を語るだけでなく、地図と時間を示したチラシを渡す。そうしたちょっとした工夫をしようと。著者は、アイデアに備わっている品質がど

れだけ良くても、提示方法にちょっとした工夫を加えること。それによって、誰もが肯かざるを得ないように、情報の引き立てることができ、これがブレイクには必須だといいます。

最後に著者は「背景の力」に言及します。これは、人間は自分で思っている以上に環境に敏感だと意識しましょう、ということです。人は清潔な街路なり清潔な地下鉄にいるときのほうが、ゴミや落書きに溢れた場所にいるときよりも素行がよくなる。背景の重要性を理解し、環境の中の比較的小さな特定の要素が状況をがらりと変える役割を果たすことが分かれれば、例えば犯罪に対する敗北主義を打ち倒すことができる、というのです。

この本は、私たちの社会運動のヒントにもなるよう思いました。



★★★< 新スタッフご挨拶 >★★★

年初より、一緒に働かせて頂いております吉原侑子と申します。

法律事務所でのお仕事は、初めてのことばかりで毎日右往左往して、事務所の皆さんにご迷惑をおかけしてばかりですが、日々勉強しながら、がんばっております。

私は生まれも育ちも大阪は堺で、生粋の泉州人です。大きな古墳を持つ堺は歴史の深い町で、どこか姫路に似ている気がします。そんな故郷を約1年前に離れ姫路へ嫁いできただのですが、姫路は右も左も分からず、当初、十二所線を逆走しそうになり、あわや大惨事になりました。

姫路も法律もまだまだ猛勉強中でして、ご来所される皆さんにも、ご不便をおかけ

することが多々あるかと思いますが、温かく見守っていただければ幸いです。

ちなみに、私がこよなく愛するものは、雪山と海です。冬は山へスノーボードに、夏は海へサーフィンに、あとは、たま～に南国へスキューバダイビングにと自由にやらせて頂いております。

そんな私のモットーは『明るく元気に』でして、少しでも皆さんに元気をお裾分けできるように日々努力して参ります。今後とも、ご指導の程宜しくお願い申し上げます。



閑話休題 ~休みについて思うこと~

弁護士 吉 谷 健 一

今,私は土曜の午前中の依頼者との打合せを終えて,昼ご飯を食べてからこの原稿に取り組んでいます。

土曜の昼ご飯から午後にかけての時間帯は,私にとって1週間で最も落ち着く時間帯です。

一般的には,金曜日の夜が一番落ち着くという人が多いかも知れませんが,当事務所は土曜日の午前も法律相談を受け付けていますので,土曜日の昼こそが1週間の終わりが見えてきたと感じる時間帯なのです。

まず,昼ご飯をどこに食べに行こうかという楽しみがあります。

平日は,午後の都合上,牛丼やコンビニで手早く済ませるということも少なくないのですが,土曜日であれば少し足を伸ばして定食を食べに行くことも考えられます。

最近は,姫路市役所の南にある、「野の葉」という定食屋さんによく行きます。ここは魚の定食が中心なのですが,独り暮らしではどうしても野菜や魚が不足するので,煮魚や焼き魚を幅広く揃えているこの店は重宝しています。味噌汁も塩辛すぎず出汁がきいていい感じですし,サラダなど小鉢もついています。

そして,事務所に戻ってコーヒーでも飲みながら,来し方行く末など考えつつ少しゆっくりするのが,ささやかな幸せなのです。

一方,日曜の夕方から月曜の朝にかけては,世間では「サザエさん症候群」なるものがあるそうです。これは,国民的アニメ「サザエさん」が放映される日曜の夕方6時半ころから,もう休日が終わることや明日から始まる仕事を考えて気が重くなってくるので名付けられたものらしいです。私はあまりそのような症状とは縁がないのですが,ゴールデンウィークなどまとめて連休をとった時には,確かにそのような気分も感じたように思います。

考えてみると,休日の過ごし方が充実しているときには,あまりそのようなことは感じません。買い物に出かけたり誰かと飲んだりしているときは,そのようなことを考えている暇はないからです。「サザエさん症候群」には、「休みがもう終わってしまう」という面もあるので,休日の過ごし方が充実していれば,そのような喪失感も軽減されるのかも知れません。

そうした意味では,この業界の諸先輩方を見渡すと,仕事とプライベートの切り替えが上手な人が多いです。近くを走ったり、テニスを楽しんだり、山に登ったり、仕事熱心でありながら遊びにも全力投球です。実際、人間の集中力にも限界があるので、切り替えは大切なのだろうと思います。

私も,つい先日は,山好きの先生方と岡山県にある後山を山歩きました(当事務所のホームページの平田元秀ブログ2012年5月1日付の記事をご参照ください)。根曲がり竹という小さなタケノコが獲れるということで期待して行ったところ,若干シーズンが早かったようなのですが,途中からあちこちに生えているのを見つけ,山の風景そっちのけで根曲がり竹獲りに夢中になっておりました。久しぶりに童心に帰って楽しんだような気がします。

どちらかといえば仕事とプライベートの切り替えが得意とはいえない私ではありますが,そうした意識改革も考えていきたいと思います。



私の楽しみ

人間味あふれる韓国ドラマを、ゆっくりと夜に一人楽しむこと。韓国ドラマって、そのドラマに一話はまると最終回まで目が離せなく、ついつい『あともう一話、もう一話』気がつくと日付が変っている、次の日の仕事が…悶々としながら頭の中はドラマが流れながら寝る始末。

中毒の状態に陥り、次の日の仕事中も『どうなるのかな』と頭の中は韓国ドrama一色。

みなさんは、そんなことありえないと思われるでしょうが、韓国ドラマはそうさせられる物なのです。

一日中、ゆっくりと見てみたい。(南)

～ちーとぽー日誌～

ちょうど1年前、突然我が家にやってきた2匹の猫。第3号の事務所報で「子猫ちゃんほしい方、ご連絡ください」と載せていましたので、ご記憶のある方もいらっしゃるかと思います。あれから1年が経ちましたが、小さくて弱々しかった子猫ちゃんも今や、デブ猫一歩手前で、家の中を貴祿ある歩き方で歩き回っています。やることは、なかなかやんちゃで、先日も家の中から玄関の鍵を掛けてしまい、誰も入ることが出来ないという密室事件(^^;)もありました。そんな猫ちゃん達ですが、我が家で誰よりも声を掛けてもらい、愛しい存在となっています。(溝江)



事務所行事「スキー」と「お花見」

ひめじ市民法律事務所の恒例行事となっているスキー(スキー教室)に今年も行ってきました！

今回私と息子は、初めて『スキー』というものを味わった気がします。

勢いに任せ滑っては止まれずこける。こけると立てないを繰り返し、全く滑れなかった息子が、帰る頃には、危なげながらも初級コースを、パラレルもどきで滑り降りてくるようにまでなり、息子はとても自慢げでした。

溝江さん、吉原さんに感謝感謝(o^o^o)

私も先生指導の基、初の上級コースに挑戦、滑り降りてくることができました。私たち親子は満喫しましたが、先生、溝江さん、吉原さんは、不満だったかも…。

来年は、みんなが満喫できるようなスキー行事に参加したいと思います。(ひ)



吉谷先生と私(吉原)を加えた6人での初お花見に行ってきました。天候はあいにくの雨。。。でもっだいじょーぶ!! 平田先生が、雨でもばっちりお花見ができるポイントを見つけてきてくださいました。風流な桜雨を楽しみながら、(私は花より団子で)おいしーいお弁当に舌鼓(^ω^)♪その後、植物園で事務所内写真コンテスト用の写真を各自懸命に撮影しました…が、自分の美的センスのなさに、撃沈。。。腕を磨き直して、来年こそ~(>ε<)ノ”(侑)

姫路のおいしいお店

今回ご紹介するお店は、韓国料理のお店マシゴモッタです。場所は姫路駅の南、徒歩10分くらいの所にあります。韓国といえば、K-popや韓国ドラマ、エステなど女性の心を鷲掴みにするものがたくさんありますが、中でも美と健康に良いとされる韓国料理は魅力がいっぱいです。

では、韓国料理にはどんな魅力があるのでしょか？韓国では古来より陰陽五行説に基づい



た五味五色の食文化があります。五味とは＜塩・甘・酸・辛・苦＞、五色とは＜赤・白・黄・緑・黒＞をさし、これらの色と味を含んだ食材をバランスよく食べることで健康が保てると考えられています。さて、韓国料理についてのうんちくはこのくらいにして、今回私達は、＜サムギョプサルと3種の選べる鉄板鍋のコース＞をいただきました。＜サムギョプサル＞とは、豚三段バラ肉の焼肉でサンチェとエゴマの葉に捲いていただきます。お肉と野菜をバランスよく食べることが出来、お酒もすすむお料理です。まさしくマシゴモッタ【韓国語で飲んで食べる】という言葉にぴったり！私のお気に入りはチョレギサラダです(^^)。胡麻油の香りが利いたさっぱり味の韓国サラダで、食が進みます。皆さんも、韓国料理で心も体も元気になって暑い夏を乗り切りましょう！今度は＜薬膳サムゲタン＞を食べてみようかな…

＜ホームページのご紹介＞

ひめじ市民法律事務所

検索

事務所ではホームページ(<http://himejishimin.com/index.php>)を設けています。

ここでは、事務所の営業時間、アクセス方法(地図)、弁護士費用の概要などが閲覧できます。また、事務所では、駆け込み相談の必要性の高い5つの問題について「かけこみ無料法律相談」を受け付けており、その詳細をみることができます。

また、ニュース＆トピックスと、弁護士のブログのコーナーがあります。

事務所の業務に関係のあるものから、全くの弁護士の趣味に関するここまで、その時々の関心のあるものを少しずつ出しています。

是非一度ご訪問ください。

編集後記

暑い日が続いますが、ひめじ市民法律事務所は、また新たな風(マンパワー)を迎え熱く燃えています。

事務所員一同、何をするにも身体が資本、健康第一！

水分補給・適度の休息に日頃から気を配り、健康を心がけ、みなさまのお役にたてるよう頑張っていきます。

皆様も御身体ご自愛下さい。

〈事務所お盆休みのお知らせ〉

8月10日(金)
～15日(水)：お盆休み

8月17日(金)
18日(土)：事務所行事

のため、お休みとさせていただきます。